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脱 口
秀 回

归

记者｜应　琛

鲁豫评价他的段子“很高级”。

尝试通过写段子来调节情绪。”Harry

告诉《新民周刊》，那时他认识了

一位北京的脱口秀演员，对方告诉

他在北京去哪儿可以讲开放麦，他

就去了，“讲着讲着，我发现挺喜

欢的，就想把这件事坚持做下去”。

接下来的日子里，Harry 基本上

就是在各种群里抢上开放麦的名额。

尽管中国也有英文脱口秀，但他坚

持用中文讲，“一开始也非常紧张，

在小酒吧里边，十几个观众，感觉

比演员人数还少”。一次次讲下来，

有过冷场，也有人笑，Harry 逐渐摸

到了门道，“也不是每次都需要有

全新的段子，可以通过观众的反映，

回去后再打磨完善某个笑点”。

后来，Harry 又参加过一个喜剧

训练营 Comedian Pro，接受了一些专

业的指导。他越发觉得，讲脱口秀

让自己感到很快乐。“就连我太太

都说，讲脱口秀让我整个人都变了。

即使是不挣钱的日子，每次讲完开

放麦回家，不管效果如何，我都愿

意和她交流，一起讨论脱口秀这件

事。”

也正是有了太太的支持，2022

年，当现任职的这家喜剧公司为搭

建海外社交平台招人的时候，Harry

毅然去面试了这份要去上海的工作。

“主要就是将一些好的中文脱口秀

翻译成英文，使中国的喜剧也能为

英国人Harry：
想做最会说中文脱口秀的老外

一个英国人在中国能讲好中文脱

口秀吗？

起初不只是中国观众怀疑，就

连 Harry 本人也一度陷入自我怀疑。

作为一名脱口秀演员，他一直渴望

一个“足够好的舞台”。

终于在今年夏天，Harry 第一次

参加了线上节目《脱口秀和 Ta 的朋

友们》。站在外国人的视角，他调侃

了英语角、英语培训机构和网红老外。

尽管段子内容涉及文化、种族、肤色等，

但都被他处理得恰到好处。首轮表演

就“炸”了场，节目“笑友团”嘉宾

鲁豫更是评价他的段子“很高级”。

终于找到真正想干的事

正如在节目上讲的那样，16 年

前，20 岁的 Harry 来到中国时，是

为了学医。当时的他完全不会说中

文。

尽管在河北上学那会儿，学校

也会安排中文课，教拼音和一些简

单的日常对话，但 Harry 的中文几乎

是在生活中，通过跟人接触、交朋友，

才慢慢学会的，“比如我喜欢健身，

我就会问身边的人深蹲中文怎么说，

硬拉中文怎么说，一开始学会的都

是健身词汇”。

毕业后，Harry 原本有机会去北

京大学继续深造，但他越来越觉得

当医生不是自己真正喜欢的事。于

是，他做过贸易、餐饮、教育等很

多很多不一样的工作。直到三年前，

他正好没了工作，又因为疫情回不

了英国，整个人变得有些抑郁。

“我从小就喜欢脱口秀，但从

来没想过有一天自己能上台去演出。

但那会儿刚好没事做，就开始在家 扫码观看精彩视频
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